

**LA PARTICIPACIÓN, DE 52.7 POR CIENTO**

# Avanza el INE en los cómputos distritales para elegir diputados

**ALONSO URRUTIA  
Y GEORGINA SALDIERNA**

Al cierre de esta edición, el avance de los cómputos distritales de la elección de diputados federales, en las juntas del Instituto Nacional Electoral (INE), arrojaba la contabilización de 129 mil 393 paquetes electorales de los 163 mil 666 en total, es decir, 79 por ciento, con una votación total de 38 millones 960 mil 691 sufragios. De acuerdo al acumulado de resultados del INE, la participación ciudadana confirmada en ese momento era de 52.7 por ciento.

De acuerdo con la información oficial del INE, cuando faltan por computar 21 por ciento de los paquetes, en el desagregado de votos obtenidos a escala nacional, la coalición Juntos Hacemos Historia (Morena, PT y Partido Verde) sumaba 10 millones 8 mil 199 sufragios (25.68 por ciento), en tanto que la alianza Va por México (PRI, PAN y PRD), acumulaba 9 millones 911 209 (25.43 por ciento).

El reporte oficial del INE reportaba también los votos que obtuvieron cada uno de los partidos por separado (a los que se les debe sumar la parte correspondiente de

los sufragios alcanzados mediante la coalición): Morena, 5 millones 423 mil 799, es decir, 13.92 por ciento; PAN, 3 millones 139 mil 506 votos (8 por ciento); PRI, 2 millones 216 mil 806 sufragios (5.78 por ciento); PRD, 212 mil 554 (.54 por ciento); Partido Verde, 802 mil 464 (2 por ciento); PT 441 mil 959 sufragios (1.1 por ciento); Movimiento Ciudadano, 2 millones 713 mil 250 votos (3.9 por ciento).

Por lo que hace a los nuevos partidos que tendrán efimera vida, el saldo de votos acumulados era: Encuentro Solidario, un millón 35 mil 599 votos (2.6 por ciento); Redes Sociales Progresistas, 703 mil 572 (1.7 por ciento) y Fuerza por México sumaba 982 mil 72 votos (2.5

por ciento). Para los tres casos, los votos nulos registrados superaron su votación, pues ascendieron a un millón 330 mil 498 (3.4 por ciento) en tanto que para candidaturas independientes acumulaban 33 mil 657.

Como se proyectaba, el INE realizó el recuento total de votos en los distritos: uno de Baja California Sur, donde la diferencia es de 356 votos (0.03 por ciento) de Va por México (VaxMx), sobre Juntos Hacemos Historia (JHH); el dos de Veracruz (Tantoyuca) VaxMx derrota a JHH por 539 votos (0.45 por ciento);

el tres de Nuevo León (Escobedo) 424 (0.04) de diferencia de VaxMx sobre JHH; el 23 del estado de México, Morena sobre VaxMx por mil 34 votos; el 15 de Veracruz, Orizaba, JHH tiene ventaja de mil 111 sobre VaxMx; el 10 de Guanajuato (Uriangato) VaxMx aventaja por mil 338 a JHH; el 24 del estado de México, Naucalpan, VaxMx sobre JHH por mil 431; el siete de Nuevo León (García) mil 561 votos del PRI sobre PAN y el uno de Hidalgo, Huejutla, 2 mil 257 sufragios de VaxMx sobre JHH.

Por la mañana, durante la sesión del Consejo General del INE para conocer del informe de la instalación de las juntas distritales, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, destacó la importancia de la participación ciudadana como una respuesta social a quienes "pretendieron amenazar a nuestra democracia con acciones criminales y representa una muestra clara de que nuestro sistema electoral, formado desde hace décadas, goza de cabal salud".

Hasta el cierre de esta edición los cómputos habían transcurrido sin incidentes, pero con pausas para sanitizar los espacios en las juntas distritales. Se estima que este jueves concluya la mayor parte de los cómputos.

